

Cuba amenaza la paz mundial afirma Reagan

Washington, Nov. 30 (AP). El presidente estadounidense Ronald Reagan dijo que Cuba es "una amenaza para la paz de las Américas", pero añadió que considera a la Unión Soviética responsable, en definitiva, "por gran parte de la conducta de su cliente".

Afirmó también que los Estados Unidos colaboran con los países centroamericanos para "ayudar a las víctimas presentes y potenciales de los ataques que Cuba inspira con el visto bueno de la Unión Soviética".

La Casa Blanca emitió una transcripción de las declaraciones del presidente, pocas horas antes de su salida en un viaje de cinco días que lo llevará a Brasil, Colombia, Costa Rica y Honduras. El presidente habló en respuesta a preguntas formuladas por varios diarios latinoamericanos,

pero la Casa Blanca no dio indicio de cuándo se emitieron las declaraciones.

Ayuda a Centroamérica

Reagan dijo que los Estados Unidos se habían comprometido a ayudar a Centroamérica, a terminar con la violencia en la región por medio de medidas económicas y militares.

A la pregunta de si los Estados Unidos darían a Honduras "asistencia concreta" si ese país era blanco de una agresión de Nicaragua, el presidente replicó que respaldaba el "creciente consenso regional" sobre las condiciones

—Pasa a la página 42—

Identifican más vasta galaxia

Washington, Nov. 30 (Latin-Reuters). Astrónomos de dos observatorios estadounidenses situados a 2.500 kilómetros de distancia entre sí han identificado a la estructura galáctica más vasta del universo, dijo anoche la National Science Foundation.

Los astrónomos, en Puerto Rico y Virginia Occidental, han establecido que hay un racimo de galaxias de por lo menos 700 millones de años luz de extensión a unos 200 millones de años luz de la Tierra, di-

—Pasa a la página 42—



GRUTAS CARSICAS. Roma, noviembre (ANSA). Dos ilustraciones de las grutas cársticas, mientras exploradores realizaban reconocimientos y estudiaban su interior, en el siglo pasado. Buscaban, entre otras cosas, el río subterráneo Timavo, del que se decía que era desconocido y misterioso.

Austeridad inaugurará nuevo Pde. de México

México, D.F., Nov. 30 (AP). Cuando mañana preste juramento como presidente de México Miguel de la Madrid, comenzará a poner en vigencia las medidas de austeridad que se prevé caracterizarán a su gobierno, dado que el país está en las garras de una grave recesión, la peor en más de 50 años.

Las ceremonias de inauguración de la nueva

administración habrán de ser mucho más sencillas que las que marcaron la llegada al Poder del ahora mandatario saliente José López Portillo. México simplemente no puede pagar un evento fastuoso.

Para mantener reducidos los costos, la lista de invitados es apenas la cuarta parte de la que hubo hace seis años, cuando 10 mil

—Pasa a la página 28—

Iglesia argentina está buscando reconciliación

Buenos Aires, Nov. 30 (Latin-Reuters). La jerarquía católica argentina, empeñada en un esfuerzo de "reconciliación nacional", mantuvo hoy una reunión sin precedentes con los dirigentes del Partido Comunista para analizar la situación del país.

"Al margen de las diferencias filosóficas que existen entre nosotros, hemos encontrado un acuerdo esencial con la Iglesia en torno a los problemas

concretos que hoy afligen al país", dijo el dirigente comunista Fernando Nadra al término del encuentro.

Un equipo eclesialístico encabezado por el obispo Justo Laguna emprendió la semana pasada una serie de encuentros con representantes de diversos sectores sociales en busca de coincidencias mínimas para superar la crisis política en que se encuentra sumi-

—Pasa a la página 55—

Breves Internacionales

Seguridad a Reagan en Costa Rica

San José, Costa Rica, Nov. 30 (Latin-Reuters). Por lo menos 1.000 agentes del Servicio Secreto de los Estados Unidos y otros efectivos de seguridad han sido desplegados para proteger al presidente Ronald Reagan durante la visita que realizará aquí a fines de esta semana, dijeron hoy fuentes de la inteligencia costarricense en esta capital.

Las fuentes manifestaron que el contingente estadounidense sería reforzado por autoridades locales en la mayor operación de seguridad en la historia de Costa Rica.

El presidente Reagan, quien fue baleado y herido en un intento de asesinato en marzo de 1981, tiene previsto llegar aquí el viernes para realizar conversaciones separadas con el presidente de Costa Rica, Luis Alberto Monge y el presidente Alvaro Magaña de El Salvador.

Pentágono venderá misiles

Washington, Nov. 30 (Latin-Reuters). El Pentágono notificó hoy al Congreso que intenta vender a Colombia 240 cohetes aire-aire Sparrow AIM-2F a un costo de alrededor de 50 millones de dólares.

Manifestó al justificar la venta de los misiles que serían utilizados para robustecer las defensas aéreas de Colombia, un aliado bajo el Pacto de Río de Janeiro, que a su vez ayudaría a los Estados Unidos a mantener la estabilidad en las cercanías del Canal de Panamá.

El presidente Ronald Reagan visitará Colombia esta semana como parte de una gira de cinco días por América Latina.

Incrementarán préstamos del FMI

Washington, Nov. 30 (AP). Las cinco principales democracias industriales han llegado a una fórmula de transacción para incrementar en un 50 por ciento el total para empréstitos del Fondo Monetario Internacional

—Pasa a la página 68—

OTAN sigue firme sobre emplazamientos de MX

Bruselas, Nov. 30 (Latin-Reuters). Los ministros de Defensa de la OTAN se comprometieron hoy a mantener su decisión de desplegar una nueva generación de armas nucleares en Europa, a pesar de la creciente crítica de la opinión pública y de la presión soviética.

El ministro de Defensa de Alemania Federal Manfred Woerner dijo en una conferencia de prensa

que la firmeza de la OTAN constituye una "señal de decisión" dirigida a los soviéticos en el sentido de que la alianza comenzará a desplegar misiles Cruise y Pershing-2 a fines de 1983, a menos que la Unión Soviética convenga en desmantelar sus fuerzas nucleares de mediano alcance.

Pero el secretario de De-

—Pasa a la página 68—

OTAN rechaza la amenaza de Rusia

Bruselas, noviembre 30 (UPI). Los ministros de Defensa de la OTAN rechazaron hoy la amenaza de la Unión Soviética de adoptar una política nuclear bélica consistente en "lanzar con la primera alerta sus cohetes", y dijeron que ello constituye un cínico intento de explotar la opinión pública occidental.

El secretario británico de Defensa John Nott dijo que la amenaza "carece de todo sentido".

La agencia noticiosa soviética Novosti indicó ayer que los misiles Pershing 2 y Crucero que serán emplazados en Europa

Occidental por la OTAN obligarán a las fuerzas soviéticas a disparar" los suyos con la primera señal de alerta.

Ello quiere decir que los cohetes soviéticos serán lanzados en cuanto un misil occidental sea detectado en el radar soviético.

"Esto es absolutamente contrario a lo que la Unión Soviética ha estado proclamando como su política oficial en las Naciones Unidas", dijo el secretario general de la OTAN, Joseph Luns, en referencia a la declaración rusa de que Moscú no in-

—Pasa a la página 42—



HIZO CRITICAS. Washington, noviembre. En reciente conferencia, James B. Edwards, secretario de Energía de E.U., recordó que durante la campaña electoral dijo que le gustaría cerrar la Secretaría y perder su empleo.

Ríos Montt a la cabeza de sesión de evangélicos

Guatemala, nov. 30 (UPI). El presidente militar de Guatemala dijo ante una muchedumbre de evangelistas cristianos que no desea ser un líder sino un "fiel servidor" de su nación y de Dios.

"El pueblo debe ser humilde, confesar sus pecados y buscar el arrepentimiento", dijo el general Efraín Ríos Montt, de acuerdo a versiones de la prensa local.

Ríos Montt frecuentemente efectúa plegarias en transmisiones radiales.

Un fuerte contingente de

—Pasa a la página 66—

Descubrimiento de América por Colón debaten

Naciones Unidas, Nov. 30 (UPI). Una propuesta latinoamericana para que las Naciones Unidas conmemoren el Quinto Centenario de Descubrimiento de América dio lugar hoy en un debate histórico y cargado de emoción.

La propuesta, auspiciada por todos los países del hemisferio, además de España, Italia, Portugal y Filipinas plantea que 1992 sea declarado el Año del Quinto Centenario del Descubrimiento de América, considerando la importancia trascendental que tuvo para el mundo la hazaña de

—Pasa a la página 42—



TRAJES ANTIGUOS. Roma, noviembre (ANSA). Un grupo de jóvenes del tiempo "de nuestras abuelas", con peinados de la época, revela los trajes que usaban y que re-

velaban los encantos ocultos. Muchas personas afirman que las jóvenes de esos tiempos eran más sexi, que las actuales, pues mostraban menos piel pero con más gracia.